
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь эскапизма и веры в справедливый мир у пользователей 

социальных сетей: аннотация к дипломной работе / Александра Олеговна 

Девочко; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной и 

организационной психологии; науч. рук. А.С. Солодухо 

Объект исследования: эскапизм в киберпространство у пользователей 

социальных сетей.  

Предмет исследования: связь эскапизма в киберпространство у 

пользователей социальных сетей и веры в справедливый мир. 

Цель исследования: описать связь эскапизма в киберпространство и 

веры в справедливый мир. 

Основные результаты: В ходе проведенного нами исследования мы 

получили следующие результаты:  

1. Социальные сети утратили статус развлекательной площадки и стали 

более универсальными: они повсеместно используются не только в 

качестве площадки для создания и потребления развлекательного 

контента, но приобретают различный функционал. Большинство людей 

использует социальные сети в том числе для формальной и неформальной 

коммуникации, что предполагает репрезентацию своего реального «Я» 

вместо создания виртуальной идентичности. В условиях использования 

социальных сетей как коммуникационной площадки как для 

неформального, так и для формального общения, человек стремится к 

отражению в профиле в социальной сети своих реальных данных и 

увлечений.  

2. Утратило актуальность формирование виртуальной идентичности.  

3. Так как социальные сети плотно вошли в жизнь современного 

человека, они уже не рассматриваются как полноценная площадка для 

эскапизма. Мы делаем вывод о том, что они не являются предпочитаемой 

формой эскапизма из-за того, что уже являются непосредственной частью 

повседневной реальности, к побегу от которой может быть склонен 

человек. Таким образом, предпочитаемым видом эскапизма оказался 

эскапизм в выдуманные миры: кинематограф, литературу, сериалы, игры.  

4. Вера в справедливый мир никак не повлияла на склонность 

респондентов к эскапизму, причем к любому его виду. У большинства 

респондентов, несмотря на явные эскапистские тенденции, показатели 

веры в справедливый мир оказались высокими или средне-высокими. Из 

этого мы делаем вывод, что на тенденции к эскапизму влияют другие 

факторы, которые никак не связаны с конструктом веры в справедливый 



мир. Также мы обнаружили, что тенденции к эскапизму у респондентов 

возникают преимущественно в моменты жизненных затруднений, а не 

ощущения монотонности и рутинности деятельности, как мы изначально 

предполагали. Многие отмечали такие факторы как конфликты с 

близкими людьми, неудачи или проблемы в ежедневной деятельности 

(чаще всего работа или учеба), постстрессовые периоды (например, после 

экзаменов или сложностей на работе).   

Ключевые слова: эскапизм, вера в справедливый мир, социальные 

сети, виртуальная идентичность. 

 

The relationship between escapism and faith in a just world among users of 

social networks: abstract to the thesis / Alexandra Devochko; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational 

Psychology; scientific hand. A. S. Solodukho 

Object of research: escapism in cyberspace among users of social 

networks. 

Subject of the study: the relationship between escapism in cyberspace in 

social media users and faith in a just world. 

The purpose of the study is to describe the relationship between escapism 

in cyberspace and faith in a just world. 

Main results: In the course of our research, we obtained the following 

results: 

1. Social networks have lost the status of an entertainment platform and have 

become more universal: they are widely used not only as a platform for creating 

and consuming entertainment content, but also acquire various functions. Most 

people use social networks for formal and informal communication, which 

involves the representation of their real self instead of creating a virtual identity. In 

the context of using social networks as a communication platform for both 

informal and formal communication, a person strives to reflect his real data and 

hobbies in the profile in the social network. 

2. The formation of virtual identity has lost its relevance. 

3. Since social networks are firmly embedded in the life of modern people, 

they are no longer considered as a full-fledged platform for escapism. We conclude 

that they are not the preferred form of escapism due to the fact that they are already 

an immediate part of everyday reality, from which a person may be inclined to 

escape. Thus, the preferred type of escapism was escapism in fictional worlds: 

cinema, literature, TV series, games. 

4. The belief in a just world did not affect the respondents ' tendency to 

escapism, and to any kind of escapism. Despite the obvious escapist tendencies, the 

majority of respondents showed high or medium-high levels of faith in a just 



world. From this, we conclude that the tendencies to escapism are influenced by 

other factors that have nothing to do with the construct of faith in a just world. We 

also found that the tendency to escapism in respondents occurs mainly in moments 

of life difficulties, and not a sense of monotony and routine activities, as we 

initially assumed. Many noted such factors as conflicts with loved ones, failures or 

problems in daily activities (most often work or study), post-stress periods (for 

example, after exams or difficulties at work). 

Keywords: escapism, belief in a just world, social networks, virtual identity. 
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